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Protokoll Präsidium / Protocol présidium 

 

 
Datum: Sonntag, 29. November 2020 

Zeit: 09.30 – 15.00 Uhr 

Ort: Neuchâtel 

 

 

Teilnehmer: Sophie Sancosme, Präsidentin  

Participants: Nicolas Kamer, Breitensport, Vize-Präsident 

 Nicolas Grillet, Sport Director  

 Stephan Schlegel, Elite, Finanzen 

 Bastien Aubert, Developpement  

  

Das Protokoll führt / Le PV de cette séance est pris par: Nicolas Kamer.  
 
 

 

1) Abschluss der Saison 2020 – Frühling 2021 / fin de saison 2020 – printemps 

2021 

Das letzte Turnier dieses Jahres ist abgesagt.  

Der SRRC-Cup im April 2021 wird nicht stattfinden. Das Präsidium diskutiert 

Lösungen, wie im schlimmsten Fall (Corona 2021) trotzdem eine Turniersaison 

stattfinden kann.  

Jeder SRRC-Online Cup hat etwas über Fr. 3000.- gekostet (ohne entgangene 

Turniergebühren). Sollte die nächste Saison ebenfalls virtuell stattfinden müssen, 

muss eine Finanzlücke von Fr. 12'000.- gefüllt werden. Verschiedene Lösungen 

werden diskutiert. Entscheid: Die Turnierdaten bleiben unabhängig der 

Durchführung wie angekündigt. Allfällige Videoaufnahmen müssen 1 Woche vorher 

eingereicht werden. Wir planen für alle Eventualitäten. Details folgen nach der 

ersten Präsidiumssitzung des neuen Jahres. 

La dernière SRRC-Cup online de la saison 2020 est annulée.  

La SRRC-Cup en avril 2021 n’aura pas lieu. Une longue discussion est tenue sur la 

question : Comment assurer une saison de compétition dans le pire des cas 

(Corona 2021).  

Chaque SRRC-Cup online nous a couté un peu plus de 3000.- (sans compter la 

taxe de championnats qui n’était pas facturée). Nous craignons des dépenses de 

plus de Fr. 12'000.- si nous tenons la saison online de la même manière. Une 

discussion sur plusieurs solutions est tenue. Décision : Peu importe comment les 

compétitions seront organisées, les dates ne vont pas changer. Les éventuels 
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enregistrements de vidéos doivent être envoyé 1 semaine avant chaque 

compétition. Par ailleurs nous planifions la saison pour tous les cas, plus d’infos 

suivront après la première séance du comité central de la nouvelle année.  

 

2) Finances 

Der Mitgliederbeitrag von Beo Happy Dancers ist weiterhin ausstehend. Die 

aktuelle Situation wird besprochen. Die Zahlen entsprechen erwartungsgemäss 

nicht dem Budget, die Prognose für das Jahresergebnis ist dennoch positiv. Die 

Investitionen rund um die Turniersaison waren hoch. Es wurden keine 

Turniergebühren fakturiert. Zudem haben die SRRC Cup Online viel gekostet.  

Das Budget 2021 wird besprochen. Da wir von Swiss Olympic tiefer eingestuft 

wurden liegt der erste Wurf des Budgets tief im Minus. Es findet eine eingehende 

Diskussion bezüglich dem Budget Elite statt. Die Entschädigungen werden 

angepasst und neu wird nur noch das beste Paar entschädigt und nicht mehr die 

komplette Mannschaft. Das Budget dementsprechend korrigiert.  

Die Kadertrainings der Erwachsenen kosten neu Fr. 70.- (siehe auch neues 

Spesenreglement).  

Seul le Beo Happy Dancers n’a toujours pas payé sa cotisation annuelle. Stephan 

Schlegel présente la situation actuelle. Évidemment les chiffres ne correspondent 

pas au budget, le pronostic pour le résultat reste tout de même positif. 

L’investissement pour tenir une saison de compétition malgré tout était important. 

La SRRC n’a pas eu de revenu de taxe de championnats. En plus, l’organisation 

des SRRC Cup online était cher. Puisque les subventions de Swiss Olympic sont 

plus petites les prochaines années le premier jet du budget fini avec un grand 

minus. Notamment les grandes dépenses pour l’élite sont discutées, il est décidé, 

entre autre, que désormais seul le meilleur couple sera défrayé et plus toute 

l’équipe nationale. Le budget est corrigé selon ces décisions. 

Les entrainements des cadres adultes couteront dorénavant Fr. 70.-/personne (voir 

le nouveau règlement de frais pour assurer des nuitées en chambre à 4 ou 6.  

 

3) Delegiertenversammlung 2021 / Assemblée générale 2021 

Verschiedene Möglichkeiten der Durchführung werden besprochen. Am Datum wird 

festgehalten. Drei Varianten werden festgehalten: physisch wie üblich, physisch mit 

limitierter Anzahl Delegierte, virtuell.  

Das gesamte Präsidium stellt sich zur Wiederwahl in den neu verteilten Aufgaben. 

Weiterhin vakant ist das Ressort Medien. Wir haben das Ziel zusätzlich einen oder 

zwei Athletenvertreter zu wählen (für eine maximale Amtsdauer von 2 Jahren).  

Différentes formes d’organisations sont discutées. La date restera la même. Nous 

planifions trois variantes : physique comme d’habitude, physique avec une limite de 

nombre de délégués, virtuelle.  

Tous les membres du comité se représente pour un prochain mandat dans leurs 

nouveaux ressorts. Le ressort média reste vacant. Nous allons proposer d’élire 

un/une ou deux représentants d’athlètes (duré du mandat limité à 2 ans).  

 

4) Ethik 
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Sophie Sancosme, Nicolas Kamer und Stephan Schlegel absolvieren den 

Ethikcheck von Swiss Olympic. Für den Bereich Ethik werden kleine Figuren kreiert, 

mit denen verschiedene Karikaturen im Bereich Ethik publiziert werden können (im 

Budget vorgesehen).  

Sophie Sancosme, Nicolas Kamer et Stephan Schlegel vont faire l’éthique-check de 

Swiss Olympic. Pour l’engagement dans l’éthique du sport des petits figures ont été 

créées avec lesquelles nous pouvons dorénavant produire des flyers ou affiches 

sur différents thèmes éthiques. 

 

5) Développement 

Die Trainerdatenbank ist weiterhin in Entstehung. Im Zusammenhang mit den 

Breitensportprojekten gewinnt die Datenbank an Wichtigkeit.  

Bastien Aubert wird einen Showblock für alle Elite-Paare entwickeln. Zudem wird 

ein neuer Showblock im Stil vom SRRC-Flash erarbeitet, der auch von 

Formationstänzerinnen eingesetzt werden kann.  

La database d’entraineurs se rempli peu à peu mais n’est pas encore publique. La 

database sera d’une grande importance avec les projets de sport de masse.  

Bastien Aubert a prévu la création d’un show pour tous les couples de l’élite. De 

plus il y aura de nouveau un petit show du style SRRC-Flash. Celui-ci s’adressera 

aussi aux danseuses de formations.  

 

6) Breitensport / Sport de masse 

Nicolas Kamer präsentiert die Strategie 2025 des Bundesamtes für Sport im 

Bereich J+S. In den kommenden Jahren werden im Bereich J+S erhebliche 

Veränderungen auf uns zu kommen. Ab 2022 werden mit den Verbänden neue 

Verträge abgeschlossen. Dadurch müssen auch der Vertrag sowie die 

Zusammenarbeit mit der J+S Ausbildungsverantwortlichen überprüft werden.  

Zum Jahresschluss werden erstmals Mitarbeitergespräche stattfinden. Dabei wird 

diese Veränderung thematisiert.  

Laufende Projekte im Bereich Breitensport: Ab 2021 werden wir die 

Weiterbildungen der J+S Coaches innerhalb des Verbandes anbieten können. Dies 

ist im Rahmen des Forums 2022 erstmals geplant, da die Durchführung 2021 

ohnehin mit Unsicherheiten verbunden ist. Nicolas Kamer plant eine grundlegende 

Überarbeitung der Brevets sowie deren Einbettung in eine App. Diese soll es 

ermöglichen, dass Rock’n’Roll und in einem zweiten Schritt Boogie mit Übungen 

autodidaktisch erlernt werden können. Geplant ist zudem, dass wir enger mit 

fit4future zusammenarbeiten. Die bisherige Herangehensweise und Zielsetzung 

dieser Einsätze werden überarbeitet: Die Sequenzen werden von Experten od. 

gestandenen Leiterpersonen geführt, die dafür mit einem entsprechenden Honorar 

entschädigt werden (im Interesse des Sports sichtbar werden, nicht mehr Einsätze 

im Interesse des eigenen Vereins).  

Nicolas Kamer présente la stratégie 2025 de l’office fédéral du sport en ce qui 

concerne J+S. Dans les années à venir de grands changements auront lieu. Dès 

2022 nous aurons un nouveau contrat avec l’OFSPO. Basé sur la modification du 

contrat nous devons anticiper une modification du contrat avec notre responsable 

J+S. Ceci sera discuté avec elle lors de son entretien annuel à la fin de l’année. 
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Projets en cours : à partir de 2021 nous pouvons organiser nous-mêmes la 

formation continue des coaches J+S. Ceci est prévu dans le cadre du SRRC-

Forum. Puisque l’organisation du forum SRRC en 2021 est lié à de grandes 

incertitudes, la première formation continue de coaches J+S aura lieu en 2022.  

Nicolas Kamer est en train de planifier la modification complète des brevets. La 

création d’une App qui contient une méthodologie d’apprentissage est prévue. 

Celle-ci permettra d’apprendre le rock et plus tard aussi le boogie de manière 

autodidactique. Il est également prévu de collaborer plus avec fit4future. Les leçons 

seront dorénavant données par des Experts ou moniteurs expérimentés dans 

l’intérêt de la SRRC mais non pour le club. Elles ou ils seront donc rémunérés par 

la fédération.  

  

 

7) Elite 

Maurizio Mandorino demissioniert als Nationalcoach Elite. Stephan Schlegel 

übernimmt Koordination der Kadertrainings. Die Herangehensweise an die 

Kadertrainings wird etwas angepasst, um den Bedürfnissen der Paare besser 

gerecht zu werden.  

Stephan Schlegel ist bestrebt, die Kaderselektionen und Skills Test für alle im 

Januar durchzuführen.  

Maurizio Mandorino a démissionné de son poste de Coach de l’élite. Stephan 

Schlegel s’occupe pour l’instant de la coordination des entrainements des cadres. 

La collaboration avec les couples des cadres sera modifiée pour mieux répondre à 

leurs besoins.  

Stephan Schlegel prévoit de maintenir la sélection des cadres ainsi que les skills 

test en janvier.  

 

8) Turniere / Championnats 

Nicolas Grillet hat geplant, ein spezielles Akrobatik-Trainingsmodul zu organisieren, 

um neue Wertungsrichter zu schulen, aber auch solche, die diese Anerkennung 

noch nicht haben. Ein Projekt für E-Learning-Module ist in Arbeit. In diesem Jahr 

soll die Fortbildung noch nicht in virtueller Form stattfinden (wird noch bestätigt).  

Außerdem findet eine Schulung für neue Observer statt. Es sind 2x4h virtuelle 

Schulungen und ein physischer Tag geplant.  

Abschließend findet eine Fortbildung für Boogie-Wertungsrichter statt, um das 

neue, in der Schweiz noch nicht eingeführte internationale Wertungssystem zu 

studieren.  

Wir wird besprochen, wie wir mit den Wertungsrichtern verfahren, die 2020 nicht 

gewertet haben. Entscheid: Alle Richter werden vorbehaltlich der Teilnahme an der 

Fortbildung in diesem Winter für 2021 bestätigt.  

Das SRRC-Forum findet zum geplanten Termin statt. Es hat seinen Namen 

geändert, da es allen SRRC-Mitgliedern (Trainern, Offiziellen, Tänzern, etc.) offen 

steht. Wir sind uns noch nicht sicher wie (physisch/virtuell). Es gibt Pläne, runde 

Tische für mehr Austausch und nicht nur Präsentationen zu organisieren, so dass 

die Clubs mehr in die Richtung eingebunden werden, die der Verband einschlägt. 
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Nicolas Grillet a prévu d’organiser un module de formation continue spécifique à 

l’acrobatie pour former les nouveaux juges ainsi que ceux qui ne possède pas 

encore cette reconnaissance. Un projet pour des modules en e-learning est à 

l’étude. Cette année la formation continue ne devrait pas encore être donnée en 

virtuelle (à confirmer).  

De plus une formation de nouveaux observers aura lieu. Il est prévu 2x4h de 

séance virtuelle et une journée physique.  

Finalement une formation continue pour les juges boogie aura lieu afin d’étudier le 

nouveau système de jugement international pas encore mis en place en Suisse.  

Nous discutons, comment procéder avec les juges qui n’ont pas jugé en 2020. 

Décision : Tous les juges sont reconduits pour 2021 sous réserve de participation à 

la formation continue de cet hiver.  

Le forum SRRC aura lieu à la date prévue. Il a changé de nom car il va s’ouvrir à 

tous les membres de la SRRC (entraîneurs, officiels, danseurs, etc.). Nous ne 

sommes pas encore sûrs de quelle façon (physique/virtuel). Il est prévu d’organiser 

des tables rondes pour plus d’échanges et pas seulement des présentations, de 

façon à ce que les clubs participent plus à la direction que prend la fédération.  

 

Nächste offizielle Sitzung: Prochain comité: 16. Januar 2021.  

 
 

Nicolas Kamer 

 

 


